

# FRACASO

## LA HUELGA DE "BOLSAS CERRADAS"

LA INVITACION PARA LA REUNION DE ANOCHE SE LE HIZO A 2.000 PERSONAS DE SAN JOSE; ASISTIERON UNICAMENTE 300, DE LAS CUALES LA MITAD ERAN AGITADORES POLITICOS, QUE CONVIRTIERON EL ACTO EN UNA TUMULTUOSA ALGARADA EN LA QUE NADIE SE ENTENDIO.

Puede darse como un hecho que la anunciada huelga de "bolsas cerradas" intenta para evitar el pago del impuesto sobre la renta que se destinará a costear el aumento de sueldos de los pobres maestros, está fracasada de manera rotunda. A pesar de los avisos de una página publicados en todos los diarios; a pesar de la campaña de mentiras y desorientación deatada contra el impuesto sobre la renta; y a pesar de la agitación que pú-

Muchos miembros de las Cámaras de Comercio, de Industrias y de Agricultura, están descontentos de la falta de seriedad que últimamente están asumiendo esos organismos

"Debemos tener más seriedad y no exponernos al ridículo porque somos personas responsables", dijo don Alvaro Zúñiga, miembro de la Cámara de Comercio

blica y privadamente se ha hecho alrededor del impuesto, la reunión de anoche de las cámaras y los sindicatos patronales para iniciar la huelga de "bolsas cerradas"

(no pago del justo impuesto que es ley de la República) resultó un fracaso visible, no obstante que se hizo en los momentos de más aguda tensión contra el impuesto.

Efectivamente, se asegura que fué un fracaso la reunión de la bodega, porque para asistir a ella se enviaron 2.000 invitaciones a personas de San José. Br. pú-

del formidable despliegue de publicidad, a la reunión fueron solamente 300 personas. De estas 300, la mitad (150 más o menos) eran agitadores políticos. Don Primitivo León Molina, diputado de la oposición, fué uno de los directores de aquella algarada, en la que nadie se entendió, al lado de don Fernando Valverde Vega. Para muestra, con dos hotones hasta . . .

Los discursos todos fueron de orden político. Gritos, etc. —(Pasa a la página CINCO)

# SIGUE ADELANTE EL MOVIMIENTO EN FAVOR DE LA CANDIDATURA DE DON FERNANDO ESQUIVEL

## COSTA RICA FRENTE

A LOS ENEMIGOS DEL IMPUESTO SOBRE LA RENTA

## BARCOS DE CHILE A C. RICA

DOS BARCOS CHILENOS TOCARAN REGULARMENTE EN NUESTROS PUERTOS DEL PACIFICO

Escalas en Golfito, Puerto Quepos y Puntarenas harán dos veces al mes unidades mercantes chilenas

Un agente de Transportes Marítimos de Chile S. A., llegará en los primeros días del mes de enero próximo a esta capital con el objeto de organizar lo concerniente al arribo de dos barcos chilenos de la citada empresa naviera a los puertos de Golfito, Quepos y Puntarenas, según informes que nos fueron suministrados es-

ta mañana, agregándosenos que la llegada de esos barcos, una vez cada quince días dará oportunidad para el envío de varios productos costarricenses a Ecuador, Perú y Chile, así como para hacer conexiones con empresas de carga y pasajeros que hacen el comercio entre Argentina y Chile.

COMO CONTESTA LA CIUDADANIA LA ENCUESTA DE "ULTIMA HORA"

DIP. MOISES LORIA:

"Es un error oponerse a una contribución justa y equitativa.

PROF. ANTONIO FLORES BENAVIDES:

"Los maestros solicitamos algo justo. Nosotros seremos la avanzada en la lucha que deberá mantener el país contra quienes se —(Pasa a la pág. DOS)

EN EL DIARIO LA NACION, SE ESTAN RECOGIENDO LAS OPINIONES DE LOS REPRESENTATIVOS DE LA CIUDADANIA QUE LE ESTAN DANDO LA ADHESION

Además de la adhesión de don Jorge Zeledón, hoy se da a conocer la del diputado don Eugenio Jiménez Sancho, en favor del Sr. Esquivel.—Dirigentes destacados de los partidos "Demócrata" y "Unión Nacional" se han entrevistado con el Sr. Esquivel para ofrecerle el apoyo de esos partidos.

El hecho de haber adoptado la Asamblea de anoche el pronunciamiento de don Lico Jiménez, como el suyo oficial, ha hecho entrever a algunos observadores que el Sr. Jiménez, toma fuerza entre las Cámaras Patronales y los Sindicatos de Azucareros y cafetaleros.

Pero contra el Sr. Jiménez se levanta el "Social-Demócrata", que lo califica de "colaboracionista con el caldero-picadismo", llamando al Sr. Jiménez a los social-demócratas "Lechuguinos" . . .

SENSACIONAL INFORMACION POLITICA SUMINISTRA "ULTIMA HORA" A SUS LECTORES.

Nuestra información sobre el movimiento que se ha iniciado en esta capital para ofrecer la candidatura presidencial al caballero

don Fernando Esquivel Bonilla, se ha confirmado en todas sus partes. Además de los trabajos que en ese sentido se realizan de manera privada, las manifestaciones públicas que en favor de la —(Pasa a la pág. CUATRO)

## REORGANIZACION EN LA PLANTA DE EMPLEADOS DEL MUNICIPIO

SE LLEVARA A CABO EN EL MES DE ENERO DE ACUERDO CON EL NUEVO PRESUPUESTO

Esta mañana tuvimos informes de que con motivo de entrar en vigencia el 1º de enero el nuevo presupuesto municipal, el ayuntamiento josefino ha tomado disposiciones en el sentido de proceder a realizar una reorganización completa de su planta de empleados, a fin de ajustar el personal en un todo, a lo que in-

dica el presupuesto. Se nos agregó que en general, quedarán los empleados que hasta ahora han venido sirviendo, con pocas excepciones. Lo que se persigue con esta reorganización es mayor efectividad en el desempeño de las funciones inherentes a cada Departamento.

## MEJORAS EN LOS SERVICIOS, PARA LA COMPAÑIA ELÉCTRICA DE CARTAGO

Nuestro corresponsal en Cartago nos transmitió esta mañana el siguiente informe:

—La Gerencia de la Compañía de Luz Eléctrica de esta ciudad estudia un plan de mejoras en los —PASA a la Página CUATRO

# ULTIMA HORA

AÑO IV

NUMERO 1948

Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

# Deportes en el Exterior

## SERVICIO ESPECIAL SEMANAL PARA "ULTIMA HORA"

### EL ATLETICO DE AVIACION VENCIO AL R. MADRID 2 A 1

MADRID. — El club Atlético de Aviación derrotó al Real Madrid con la anotación de dos tantos a uno, conservando así el puesto de líder en el campeonato de la Liga de Fútbol, cuya primera vuelta ha terminado. El partido no ha sido considerado como barómetro, cual de los dos clubs madrileños harán mejor papel contra el club argentino San Lorenzo de Almagro que jugará aquí el 22 y el 25 de diciembre.

### PORTUGAL VENCE A FRANCIA EN FUTBOL TRES A DOS

LISBOA, PORTUGAL. — El equipo de fútbol de Lisboa, derrotó al equipo francés París, por tres tantos a dos, en un emocionante partido celebrado en el estadio de esta capital y al cual concurrió el presidente Carnica. El París fué el primero en marcar y nueve minutos más tarde los portugueses iniciaron la ofensiva que les dió el triunfo por la cuenta ya mencionada. Todos los tantos fueron logrados en el primer tiempo.

### EL CLUB RACING DE BUENOS AIRES JUGARA EN EL PERU

LIMA, PERU. — Hoy quedó abierto el abono para los cuatro partidos que jugará en las canchas del Club de Fútbol de Lima, el Racing de Buenos Aires el cual comenzará el próximo domingo. El club local Sucre se enfrentará al Racing que jugará después partidos amistosos contra los teams Universitario, Municipal y Sport Moys. Las fechas fijadas para los partidos son: 15, 22, 25, y 29. Después el Racing seguirá para la ciudad de Mexico

### EL WELTER ESPAÑOL ALVAPELEARÁ EN CUBA

HABANA, CUBA. — El empresario de boxeo señor Elpidio Pizarro, anunció que el welter español José García Alvarez, se batirá con Kid Brillante, en una pelea de diez asaltos el 21 del corriente en la ciudad de Bayamón.

### FUTBOL EN NUEVA YORK

NUEVA YORK. — En los partidos de fútbol jugados el domingo, el Hispano F. C. y el Brooklyn Wanderers empataron a dos tantos; el Brooklyn Wanderers derrotó al New York Americans por 6-2; el Kearny Celtic y el Baltimore Americans empataron a uno, mientras que el Phila American venció al Baltimore por 2-1. Estos partidos fueron por el Campeonato de la Liga Americana. En la Nacional; El Galicia F. C. derrotó al Segura F. C. por 2-1. En la Metropolitan el Alianza Perú venció al Bayridge Arrows por 2-1.

### KID TUNERO PIERDE POR PUNTOS

SAINT ETENNE, FRANCIA. — Kid Tunero, peso mediano de Cuba Perdió por puntos su pelea a diez asaltos con Robert Charron, destacado pugilista francés. Tunero, en su segunda aparición en Francia, dió una pelea poco satisfactoria.

### ATLETA PERUANO CORRIERA EN EL CONCURSO DE SAO PAULO

LIMA, PERU. — El corredor de fondo Adán Zárate, obtuvo el derecho de representar a la federación peruana de atletismo en la carrera de San Silvestre, organizada por el diario "A Gazeta", de Sao Paulo, Brasil, al triunfar en la segunda prueba de selección. Zárate se halla en buenas condiciones físicas. Marcha a Sao Paulo con tiempo suficiente para entrenarse y competir en la carrera de la noche del 31 de diciembre frente a los mejores corredores de largas distancias.

### EL BRASILEÑO LANDI GANÓ CARRERA AUTOMOVILISTICA

RIO DE JANEIRO. — La carrera de automóviles del circuito de Quinta Boa Vista, fue ganada por el corredor brasileño Francisco Landi, quien guió un carro Alfa Corse, después de que el principal competidor extranjero, el italiano Carlo Pastacuda, se vió obligado por indisposición física a abandonar la competencia, seis minutos después de iniciada.

# SOLO EL REVALUO DE LA AVENIDA CENTRAL, PRODUCIRIA LOS MILLONES QUE DARA LA ACTUAL ESCALA TRIBUTARIA

TIENE RAZON EL LIC. GARCIA VALVERDE CUANDO DICE QUE EL IMPUESTO DE LA RENTA PODRIA SER OCULTADO, PUES BIEN SABIDO ES QUE PESE A LO QUE SE DICE, LA TRIBUTACION DIRECTA NO COBRA LO QUE DEBIERA.

Los avalúos no responden a la realidad más que en cuanto concierne a los predios de los pobres y a las casas urbanas que no están en los grandes centros comerciales.—Es este el momento de hacer un reavalúo de la propiedad ajustándose a la realidad actual, dice Orlando Somarribas.

Nunca es tarde para externar opiniones cuando los asuntos tienen como en el caso del impuesto sobre la renta y demás tributos directos, aspectos muy dignos de ser tomados en cuenta. Decimos esto, a propósito de las muchas publicaciones que de diversos campos, han salido en los últimos días en cuanto concierne al impuesto que ayer quedó aprobado en la cámara de diputados. El aumento del impuesto sobre la renta ajustándose a una escala que permitiera al Estado recaudar mayores contribuciones para hacer frente al pago de los aumentos al Magisterio ha sido atacado por diversos sectores, especialmente capitalistas de los cuales han salido toda clase de ata-

ques, unos basados en hechos aparentemente reales, pero la mayoría simplemente sofisticados. Uno de esos argumentos, especie de talón de Aquiles, lo vimos esgrimir al notable expositor Lic. García Valverde, de cuya capacidad nadie puede dudar. El dijo que el impuesto sobre la renta podría ser fácilmente burlado. Es cierto. La razón aducida tiene fuerza. Pero es porque existe una causa de índole moral que, desgraciadamente se ha ido generalizando en el país: la falta de probidad en muchos casos. En cuanto a los avalúos, estos no responden a lo que en realidad debieran ser. Y no es porque quienes ejercen el cargo de peritos valuadores no tengan las ejecu-

rias del caso, ni tampoco porque sean venales. Pero la verdad es que no responden a lo que deberían ser, tales avalúos. Si se realizara un reavalúo cabal, exacto, sujeto a las condiciones actuales, tenga la seguridad que solo la Avenida Central daría el total y algo más de lo que tributa el país entero. Porque hay propiedades de la Avenida inscritas por diez y veinte veces menos de su valor real. Este es el momento de realizar un reavalúo general, pero justo de la propiedad. Habrá quienes le pongan no obstante, el cascabel al gato?

Orlando Somarribas.

## JUGUETES JUGUETES JUGUETES

AMERICANOS

ESTAMOS REALIZANDO A PRECIOS DE COSTO

# LA CASA DE LOS JUGUETES

de RICARDO SILVA

ahora en la Defensa Mueblera Costarricense.

Paseo de los Estudiantes Edificio Astorga

TELEFONO 4563

ABIERTO DE NOCHE

### COSTA RICA FRENTE...

(Viene de la Pág. PRIMERA)—oponen tercamente al Impuesto sobre la Renta, más que por cualquier otro motivo por simple posesión política."

### JAIME MORALES (Obrero-empresario):

"El Impuesto sobre la Renta no nos perjudica a los trabajadores ni a los pequeños propietarios. Es una contribución justa. El Congreso hizo muy bien en..."

### CAMPEONATO MUNDIAL DE BOXEO EN LA A. DEL SUR

SANTIAGO DE CHILE. — El señor Oriani, presidente de la Federación Argentina de Boxeo, reveló que probablemente Buenos Aires, Santiago o Río de Janeiro, serán la sede del campeonato mundial de boxeo para aficionados que se efectuará en 1947 y al cual concurrirán aproximadamente veinte delegaciones. Oriani agregó que el congreso, que se realiza paralelamente con el campeonato de boxeo, sancionará favorablemente la constitución de la reciente asociación internacional de boxeo para aficionados, con sede en Londres y que será el organismo directriz del boxeo no profesional.

Oriani dijo que el congreso enviará una felicitación al señor Millington Drake, por haber representado a la zona sudamericana y haber obtenido que se utilice el idioma español como oficial, junto al francés e inglés para todas las publicaciones o congresos...

prestarle todo su apoyo a esta reforma legal."

### PROFESORA THELMA SOLANO:

"Como maestra agradezco a los diputados y en particular a los miembros de la Comisión de Hacienda del Congreso, su brillante labor en favor del Magisterio. Frente a la actitud asumida por un grupo de capitalistas reaccionarios, deben unirse todas las fuerzas progresistas del país, sin distinción de matices políticos ni de ninguna índole para, defender ésta que es una conquista del pueblo".

### REGIDOR CORDOBA ELIZONDO:

"Estoy de lleno con el impuesto sobre la renta y en contra de los impuestos indirectos."

### DR. JORGE MONTES DE OCA:

"Mi opinión es favorable al impuesto sobre la Renta, porque es el principio de la liberación económica del pueblo ya que con el tiempo, será preciso hacer una revisión a fin de liberarle de las cargas impositivas indirectas."

### PRUEBAS DE WATER POLO

BARRANQUILLA, 21. UP. — Superando en agresividad a sus contrarios, México venció a Jamaica cuatro a uno en el primer juego de water polo. En el segundo juego, el equipo de Curazao venció al de Colombia seis a tres.

## Deportivo Veracruz vs. 13 de Junio el domingo en Curridabat.

Curridabat, 20 de Diciembre 1946 Señor Redactor Deportivo ULTIMA HORA. S. M.

Estimado señor: La presente es con el objeto de solicitarle que tenga la amabilidad de publicarme lo siguiente:

El próximo Domingo 22 de diciembre 1946 jugarán en Curridabat las primeras divisiones del 13 de Junio vs. Deportivo Veracruz de Paso Ancho. A las diez de la mañana, dedicado como homenaje de simpatía al señor Jefe Político de la localidad don Benjamín Castro N. Con toda consideración y respeto me suscribo atento servidor,

JOSE MIGUEL MENA C. Secretario.

### OPERACIONES MILITARES DE LAS FUERZAS JAPONESAS EN INDOCHINA

PARIS 21 UP.—El Estado Mayor Francés envió un comunicado anunciando que las operaciones normales de limpieza en las localidades cercadas de la Indochina se iniciaron hoy. Agrega el parte que los franceses reconquistaron el hospital Lanessan en Hanoi, tras dura lucha con los francotiradores del vietnam. Tres ordenanzas del hospital fueron muertos y otros dos heridos.

(Viene de la pág. TRES) — CHARLES...

Justicia, presentó un proyecto de ley para conceder a la Sociedad de Hombres de Letras la facultad de promover el recurso de revisión contra las condenas dictadas por ultrajes a las buenas costumbres, por medio del libro. Pero, en aquella época, los representantes de la República, reputada, sin embargo, "ateniense" no lo siguieron. Fué más afortunado el señor Jean Guillon que logró hacer pasar un texto que debe "permitir honrar la memoria y la obra de uno de los más grandes poetas franceses".

A la salida de la audiencia en que fué pronunciada la sentencia de 1857, un académico hizo observar al "condenado" que los términos de la resolución evocaban el "error del poeta"... El del "poeta"... y no el del "acusado". Y el inmortal se manifestaba muy satisfecho de este matiz. Pero Baudelaire estaba aplacado. Asselineau le preguntó si le había sorprendido la decisión de los jueces:

—¿Creía que le iban a absolver?

—Absolver—respondió Baudelaire—¿absolver? Esperaba que se me concedería una reparación de honor.

Esta "reparación de honor" va a llegar a los ochenta años de la profecía de Victor Hugo, quien el 30 de agosto de 1857, escribía desde el destierro al autor de "Las Flores del Mal":

"El arte es como el azul, es el canto infinito: usted acaba de probarlo. Sus "Flores del Mal" fulguran y resplandecen como es trellas. Continúe... Una de las más preciosas condecoraciones del régimen actual (El Imperio) acaba de serle otorgada. Lo que él llama su justicia le ha condenado en nombre de lo que él llama su moral. Es una corona más. Le estrecho la mano, poeta".

Y fué la primera rehabilitación de Baudelaire. Entonces aún estaba vivo.

## ARTES - CIENCIAS - LITERATURA - COMENTARIOS - COLABORACIONES

## EL BAÑO DEL ALMA

Un pobre hombre me dijo cierto día,  
porque yo un solo vestido tenía  
y no me lo podía cambiar:  
—Bañate, bañate en el mar...  
Y yo muy triste, con el rostro pálido,  
pensé que me bañaba todos los días  
y por eso le contesté al misero mortal:  
—¡Qué lástima que las almas  
no se puedan bañar!

En el muelle estábamos  
recordando mi pobreza fatal.  
Mas ahora el que estaba lleno de harapos  
en el alma, no se podía bañar...

Y, sin embargo, no supo contener  
su vieja frase ya:

—Bañate—me dijo—bañate en el mar.  
Bajé los ojos y nada le pude contestar.  
El miserable anónimo  
no se podía conmigo comparar...

En el mundo tantas vueltas  
por el espacio da,  
que no debemos contestarle a nadie  
su invitación para lanzarse al mar...  
Y por eso, ante su insulto renovado,  
bajé los ojos y nada le pude contestar.

Los miserables también ignoran la piedad.  
Y esto lo afirmo  
porque un hombre me dijo cierto día,  
ya que un solo vestido tenía  
y no me lo podía cambiar:  
—Bañate, bañate en el mar...  
¡Qué lástima, qué lástima tan grande  
que las almas anónimas y sucias,  
no se puedan bañar...!

Moisés Vincenzi.

6 de octubre de 1946.

## RETORNO

Incendio de la tarde. Silencio en la montaña.  
Yo sin aliento, mudo, voy caminando trémulo  
sobre el lomo arrugado, la boca espumarieta  
y el chasquear entre el lodo de los cascos grandiosos  
de mi viejo caballo: mi antiguo potro viejo.

El viento silba y canta. Desbandado se mete  
con furia entre la selva que vibra con su ruido,  
ese ruido tan único, que lastima mi alma,  
que me ahorca y me aprieta, porque vengo muy triste,  
porque vengo de vuelta.

Voy muy alto.  
Yo siento la cabeza metida en un trozo de cielo;  
y veo allá a lo lejos las sombras que caminan,  
que bajan las barrancas, que huyen y que trepan,  
y que entre unos instantes, con sus gigantes pasos  
van a atrapar mi cuerpo,  
mi cuerpo estremecido, mi cuerpo soñoliento,  
mi cuerpo ya rendido del viaje de regreso.

¡Ah maldito silencio! ¡Ah rumor de la selva!  
Cómo azotan la tarde con su decir tan quedo,  
con su hablar en secreto, con su hojarasca tenue  
que gime acompañada con mi alma solitaria,  
con mi alma solitaria del viaje de regreso,  
con mi alma de regreso del viaje del silencio.

Ya la montaña duerme.  
Empiezan allá lejos las luces temblorosas  
que cuentan de esas vidas que gozan y que rien;  
y siento un egoísmo, quizá porque no lloran,  
quizá porque no sienten lo triste y melancólico  
del viaje ya de vuelta, del viaje de retorno.

Entonces me incorporo y nervioso persigno  
mi látigo en los aires; y azoto despiadado  
la carne lastimada del pobre potro viejo,  
que sale desbocado con los ojos rabiosos,  
sintiendo tras sus ancas  
los pedazos de tierra que saltan a su paso.

Y cuando en un recodo me vuelvo en un instante,  
distingo entre la paja de mi rancho risueño,  
la luna recostada,  
la luna que ilumina dos ojos que me lloran,  
y un pañuelo agitado que se mueve en sus brazos,  
cual alas de palomas que agonizan heridas  
por la cruel estocada de una estrella cercana.

Pedro Guillén Castañón.  
(Guatemalteco)

## CHARLES BAUDELAIRE

Esta vez se debe a la política la más candente actualidad literaria.

En efecto, la Asamblea constituyente francesa, en medio de tantos debates, votó una ley que marca una fecha importante en la historia de la legislación literaria. La disposición de referencia fija los trámites para el recurso de revisión contra sentencias condenatorias pronunciadas por ultrajes a las buenas costumbres, cometidos por medio del libro—ley votada por unanimidad y sin debate.

Con fina prudencia, y para que la revisión sólo alcance a las obras que han enriquecido la literatura francesa (y a las cuales ya hubiera rehabilitado el juicio de los letrados) dispone la ley que sólo puede entablar el recurso correspondiente después de pasados veinte años de hacerse firme la sentencia impugnada. El plazo de veinte años (el mismo que había fijado Edmond Goncourt para la publicación íntegra de su "Diario") se ha considerado suficiente para permitir que se hayan definido las cualidades profundas y el valor duradero de una obra.

Finalmente, la única entidad habilitada para promover el juicio de revisión será la sociedad de los Hombres de Letras de Francia (fundada en 1838 por Desnoyers y Bolzac) pues sólo ella, de todos los organismos literarios representativos, tiene personalidad jurídica y está reconocida como de utilidad pública. Es decir, que el legislador francés, luego de haber innovado quidazmente, ha querido rodear al procedimiento de todas las garantías deseables, desde el punto de vista literario.

Pero ninguna ley deja de inspirarse en este campo, en casos concretos. En la exposición de motivos que redactó el Sr. Jean Guillon, se cita un ejemplo demostrativo, el de Baudelaire: "... en 1857, bajo el Segundo imperio, "Las Flores del Mal" fueron confiscadas a raíz de su publicación y a consecuencia de una resolución dictada por un tribunal correccional. Se suprimieron seis poemas del libro y Baudelaire y sus editores fueron multados..."

Así, resulta que la ley se aplicará por vez primera en el caso Baudelaire, por otra parte muy familiar a todos cuantos se interesan en la historia menuda

de los grandes procesos literarios. Es harto conocida la sentencia dictada en 1857 por la 6ª sala correccional de París, en el caso de "escándalo" provocado por "Las Flores del Mal". Los jueces fustigan en sus considerandos, el "realismo grosero" del poeta y alegan el "efecto funesto de los cuadros presentados al lector", si bien no aprecian la existencia de ofensa a la moral religiosa. La condena se funda en delito de ultraje a la moral pública y a las buenas costumbres; las penas impuestas consisten en 300 francos de multa al poeta; Poulet-Malassis y de Breize, los editores, son condenados a sendas multas de 100 francos; por último se dispone la supresión de las "piezas" que levan los números 20, 30, 39, 80, 81 y 87. Las "piezas" en cuestión son los poemas conocidos con los títulos siguientes: "Les Bijoux", "Le Letré", "A celle qui est trop gaie", "Les Femmes damnées" y "Les Métamorphoses du Vampire".

A Baudelaire le afectó profundamente este pronunciamiento. Poco antes de la muerte del poeta, Poulet-Malassis editó un pequeño volumen con los versos a la sazón más recientes del poeta, más las poesías condenadas, con el título de "Les Epaves" pero cuidando de ponerle un pie editorial apócrifo: "Amsterdam, en señal del Gallo". Ello no evitó que reaccionaran las autoridades; el libro fue nuevamente confiscado y destruido y el autor condenado de nuevo. Baudelaire ya había muerto.

La propiedad literaria de "Las Flores del Mal" caducó en 1907. Pero la condena de 1857 no se extinguió por eso. Cualquier editor que volviese a publicar algunas de las poesías condenadas podía ser objeto de persecución judicial... Sin embargo el Ministerio Fiscal se mostró tolerante en la práctica para los poemas, tomados aisladamente. De todos modos, en 1924, se anunció la venta de uno de los ejemplares de la Edición Original de "Las Flores del Mal" en el Hotel Drouot. Y a última hora, la justicia prohibió el acto. Además, fueron denegadas dos instancias de revisión, en este siglo, porque, desde el punto de vista jurídico, no se había producido ningún hecho nuevo. Cuando Louis Barthou (terrible admirador de Baudelaire, se hizo cargo de la cartera de

(Pasa a la pág. DOS)

## El Cristianismo y los Pájaros

También el Cristianismo ha bendecido y ha santificado a los pájaros. La paloma abre las alas sobre los altares. La Edad Media les atribuía un vago instinto religioso: decíase que ayudaban el día del Viernes Santo, hasta que surgían las primeras estrellas. La Leyenda Dorada está llena de pájaros, amigos de los santos, hermanos legos emplumados de los monjes, huéspedes familiares de los cenobitas. En obsequio de éstos recobraban el don de los auspicios. Cuando San Baldric buscaba un retiro solitario, un halcón voló sobre él, como invitándolo a que lo siguiera: el santo caminó con los ojos en el aire, se detuvo cuando lo vio detenerse y fundó su ermita allí donde se posó el halcón (Montfaucon). El vuelo circular de un pichón trazó el plano del monasterio de Hautvillier. San Dunstan, el monje irlandés, oraba cierto día en la entrada de su gruta, con los brazos en cruz; un pájaro lo creyó una figura de piedra y descendió a poner en una de las abiertas manos del monje. Este que no quiso defraudar la confianza de la inocente avecilla y permaneció inmóvil, extático, y aguardó para bajar los brazos a que el huevo estuviera incubado y a que el polluelo saliese del casacón. Los biógrafos de San Francisco de Asís cuentan, entre las virtudes del santo, su amor hacia los pájaros. Los Florenti nos lo presentan rodeado de un nimbo de golondrinas, a las cuales educa en el amor de Dios. "Hermanitas mías, que no sabéis hilar ni coser—les decía,—amad a Dios, que os ha vestido de plumas y que os ha hecho volar en el cielo". Y las avecillas, posándose en sus hombros, refugiándose en su capucha, deteniéndose en las manos estigmatizadas, acompañaban su cántico cual notas de un órgano aéreo. En otra ocasión rescató a unas tórtolas torcaces de manos de un mozo que iba a venderlas en el mercado: "Oh, buen hombre!—le dijo—, dámelas para evitar que estas pobrecitas aves, que en la Sagrada Escritura son el símbolo de las almas humildes, castas y fieles, caigan en manos crueles que las harían morir". El

## ROMANCE HEROICO

Desde la altísima roca  
se desprende una cascada,  
que rueda por el abismo  
de la soberbia montaña.  
En la cúspide sublime  
Belívar alza su espada  
y contempla el Continente  
con una mirada extraña.  
Semeja un dios en las nubes  
que la cascada levanta;  
de piedra está hecho Bolívar  
quien con la mano señala  
el porvenir de América,  
en la punta de su espada.  
¿Duda Bolívar de su obra?  
¿Sueña tal vez en su fama?  
Lo que sabemos de cierto  
es que la América inflama  
el pensamiento profundo  
que se trasmite a su espada.  
Y por eso allá lo vemos  
tremolarla entre la nada...  
Desde la alusima roca  
en que rueda la cascada,  
sólo un casco lo corona:

¡el recuerdo de la amada!  
Porque el genio solitario  
con su mano nos señala,  
al gran Continente libre  
que protegera su espada,  
haciéndole mil desprecios,  
al acabar su jornada...  
¡Y sólo su Manuelita  
lo quiso con toda el alma!  
Desde la altura sublime,  
sólo el cielo lo acompaña,  
el recuerdo de Manuela  
y la punta de su espada...  
Y su América soberbia  
que su mano libertara,  
lo dejó morir solo,  
en la más negra desgracia.  
¡Pero en la Historia de América,  
su figura se levanta,  
señalando allá los siglos  
con la punta de su espada!

Moisés Vincenzi.

29 de setiembre de 1946.

mozo, conmovido, le entregó las tórtolillas: el santo las acogió en su seno y comenzó a hablarles tiernamente: "Oh tórtolitas mías, sencillas, inocentes y castas! Por qué os dejáis coger? Quiero salvaros de la muerte y fabricaros nidos, a fin de que tengáis polluelos y os multipliquéis, según el mandamiento de nuestro Creador". Y les construyó nidos y las

tortolillas empezaron a poner huevos y a incubarlos delante de los Hermanos, cual si hubiesen sido gallinas habituadas a la domesticidad. Y nunca se fueron hasta tanto que San Francisco, con su bendición, les dió licencia para marchar.

Paul de Saint-Victor.



DESDE "LA VOZ DE LA VICTOR"  
HOY SABADO 21 DE DICIEMBRE A LAS 7  
DE LA NOCHE EL DIPUTADO

# MANUEL MORA V.

EXPLICARA AL PUEBLO IMPORTANTES Y TRASCENDENTALES ASPECTOS DE LA LEY DE IMPUESTO SOBRE LA RENTA APROBADA POR EL CONGRESO

### SIGUE ADELANTE.....

(Viene de la Pág PRIMERA)—  
candidatura presidencial del señor Esquivel recoge el diario LA NACION, prueban abundantemente que nuestra información es cierta en todas sus partes.

### DOS OPINIONES.—

A las varias opiniones expresadas en favor del señor Esquivel, han de agregarse 2 más; la de don Jorge Zeledón, rico cafetalero de San José y la del diputado don Eugenio Jiménez Sancho, que esta mañana, en LA NACION, expresa su criterio en el sentido de que el señor Esquivel debe ser el candidato único de la oposición.

En el diario LA NACION se seguirán recogiendo las opiniones de los esquivelistas, que consideran que su movimiento será arrollador. Pero además de esas manifestaciones y adhesiones públicas, el señor Esquivel está recibiendo, privadamente, las opiniones favorables de muchas personas y amigos de influencias.

### DIRIGENTES DE DOS PARTIDOS POLITICOS EN CONVERSACIONES CON EL SR. ESQUIVEL.—

Efectivamente, el señor Esquivel ha recibido la visita de distinguidos dirigentes de dos partidos políticos: el Unión Nacional y el Demócrata, quienes le han hecho saber que contarán de inmediato con el apoyo de esas agrupaciones, para lo que se tomarán disposiciones adecuadas en el momento de hacer la designación del candidato de la oposición. El señor Esquivel ha recibido estas demostraciones de simpatía con reserva, aceptándolas sin embargo,

como prueba de que su personalidad política goza de la simpatía de casi todos los círculos en que la oposición está dividida.

### ADELANTE LA CANDIDATURA DEL SR. ESQUIVEL.—

El impulso que ha recibido la candidatura del señor Esquivel en los últimos días, ha sido factor decisivo para que, quienes la sostienen, apresuren su marcha y es así como están a punto de desarrollarse, alrededor de esta candidatura, grandes acontecimientos políticos de magnitud extraordinaria.

### EL MOVIMIENTO EN FAVOR DE DON LICO JIMENEZ.—

También la información sobre el movimiento brotado alrededor del nombre de don Lico Jiménez mantiene tensa la atención de los observadores políticos. Creen éstos que anoche el señor Jiménez se anotó un triunfo, al hacer que la asamblea de las cámaras y los sindicatos patronales, azucareros y cafetaleros, aceptara como suyo oficial, el pro del nombre de don LICO JIMENEZ contra el impuesto sobre la renta. Este hecho, además de su designación para dirigir la campaña patronal contra el impuesto, y sus dotes de hacendista, han hecho entrever la fuerza que el señor Jiménez tiene entre los sectores del capital reunidos anoche en San José.

### OPOSICION AL SR. JIMENEZ.—

Pero contra el movimiento llamado "liquista" se alzan los miembros del partido Social-Democrata.

## ACCION COMUN DE LAS FUERZAS POPULARES

propone la C. T. C. R. a la Rerum Novarum, a la Ande y a la Fens

ES ANTE LOS ACONTECIMIENTOS QUE SE ANUNCIAN FRENTE A LAS LEYES TRIBUTARIAS

Nombramiento inmediato de delegados para coordinar la lucha pide el Srío. General de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica.

Presbítero Benjamín Núñez.  
Central Sindical Rerum Novarum Ciudad.  
Profesor Isaac Felipe Azofeifa.  
Secretario General de ANDE.  
Moravia.  
Roberto Güell.  
Secretario de F.E.N.S.

La Confederación de Trabajadores de Costa Rica, ante la gra-

vedad de los acontecimientos que se anuncian frente a las leyes tributarias, comprendiendo que es urgentemente necesaria una acción común de las fuerzas populares en apoyo de tales leyes, del Magisterio y del Gobierno amenazado, propone la unión de nuestras fuerzas para tales objetivos concretos sin compromiso alguna posterior ni desviaciones de carácter

partidarista. Rogamos el nombramiento inmediato de representantes para coordinar la lucha. Los nuestros serán los compañeros diputados Víctor Cordero y Jaime Cerdas y el suscrito Secretario General de la CTCR. Atentamente,

(f) RODOLFO GUZMAN  
Secretario General CTCR.

## TEATRO LATINO

HOY 3, 7 y 9 € 0.75

Impts. Incls.

SUSANA GUIZAR Y RENE CARDONA EN LA BELLISIMA PRODUCCION MEXICANA:

### "JESUSITA EN CHIHUAHUA"

MAÑANA DOMINGO: MADRE QUERIDA

ta, que llaman a don Lico Jiménez "colaboracionista del calderopiedadismo" y a quienes don Lico, a su vez, llama "lechuguinos". Sin embargo, los círculos liquistas no le conceden importancia alguna política a los social demócratas.

Tales son las informaciones que al respecto podemos llevar al público, advirtiendo que todas las que hemos dado con anterioridad, se han confirmado, como lo puede ver el país entero.

### MEJORAS.....

(Viene de la Pág. PRIMERA)—

servicios eléctricos, que pondrá en práctica el próximo año, según informes que recogieramos esta mañana. En esta forma la Compañía ha querido hacerse eco de las constantes protestas del público por los malos servicios eléctricos actuales, asunto que tiene, por otra parte en estudio, la municipalidad de esta ciudad.

### ACCIDENTES DE TRANSITO OCURRIDOS AYER

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad Pública. S. D.

Me permito informar a Ud. de las novedades habidas en esta Dependencia durante las últimas veinticuatro horas en la forma siguiente:

La señorita Marta Chaves Mora, se dirigía por la carretera de la Y Griega, siendo atropellada por la bicicleta Nº 1369, conducida por Fernando Cascante, fracturándole el dedo pequeño de la mano izquierda.

El automóvil Nº 3061, le pasó por encima del pie izquierdo al señor Juan de Dios Salazar, destrozándole el zapato, sin que el señor Salazar sufriera daño alguno. Hubo arreglo extrajudicial entre el conductor y el accidentado.

El autobús Nº 5415 trató de rayar en la carretera de Goicoechea al No. 5335, dañándole la

En la zona de parada de C. 33. Av. C., el autobús No. 5059, se encontraba bajando pasaje, en momentos en que pasaba el camión de carga No. 4644, chocando y dañándole al autobús el farol izquierdo, un vidrio quebrado y la carrocería raspada.

El autobús No. 5084, circulaba de este a oeste, y en el mismo sentido la bicicleta No. 1549, pasándole esta adelante se cayó el ciclista, pasándole el autobús por encima a la bicicleta destruyéndola totalmente. El ciclista no sufrió daño alguno.

En la carretera entre Heredia y S. Antonio de Belén, el conductor del automóvil No 1710, por capear unas piedras que se encontraban en la carretera, se volcó, estrellándose contra un poste, sin que los ocupantes sufrieran daño alguno.

De Ud. muy atento servidor,

Donato IGLESIAS  
Director General de Tránsito

## PLAZA GONZALEZ VIQUEZ

Puesto estratégico para Cantina instalado, se vende barato por no poderlo atender.

Informes tramo "EL Tesoro"  
Mercado Central

TELEFONO 5266

# UNA BOMBA FUE LANZADA

## A LA FILARMONIA FEMENINA DE SANTO DOMINGO

No se ha podido determinar quien o quienes hicieron el brutal ataque a ese grupo de artistas

### INDIGNACION EN SANTO DOMINGO DE HEREDIA AL CONOCERSE EL HECHO

Nuestro redactor-corresponsal en Santo Domingo de Heredia nos ha enviado el siguiente informe:

Santo Domingo, 21.—(A ULTIMA HORA).—Ha causado indignación en esta ciudad el atentado de que fueron objeto las integrantes de la banda femenina de esta ciudad, cuando un desconocido lanzó una

bomba en el local donde las artistas se hallaban reunidas en estudio. Las autoridades han venido investigando, siendo negativas hasta la hora las investigaciones hechas a fin de determinar quien o quienes llevaron a cabo ese malévolo intento que puso en peligro la vida de un estimabilísimo conjunto de señoritas.

### FRACASO . . . T

(Viene de la Pág. PRIMERA)—

nuestros, recriminaciones mutuas, amenazas, de todo hubo. Muchísimas personas — ante el cariz que tomaba aquel tumulto si norden ni concierto — abandonaron la reunión.

Sabemos que miembros de las Cámaras de Comercio e Industrias se han quejado esta mañana de la falta de seriedad que están asumiendo, ante asuntos serios, esos organismos, dirigidos por dos o tres personas nada más, que a veces se dejan llevar de sus propias pasiones políticas.

Cuando la Cámara de Comercio se quejó del contrato Corbeau, se comenta, todo el país, el Congreso y el Ejecutivo, la apoyaron porque era razonable su queja. El triunfo que se anotó la Cámara en aquel momento quizás la ha envalentonado para creer que puede dirigir al país siempre. Pero cuando se levanta contra una cosa jus-

ta como el impuesto sobre la renta, sólo desprestigio y ridículo puede cosechar, debilitando a la organización, lo que está sucediendo ahora, como se vió en la célebre reunión de la bodega de anoche.

En esa misma reunión, don Alvaro Zúñiga—comerciante honorable y muy serio de esta plaza — dijo que "debemos tener más seriedad y no exponernos al ridículo porque somos personas responsables."

Tal es el criterio de muchos miembros de las Cámaras de Industrias, Comercio y Agricultura, que no quieren que las bajas pasiones políticas de dos o tres "caballeros" que no tienen prestigio alguno, tomen aquellos organismos de instrumentos suyos, bajo cuyos nombres ellos actúan subterráneamente porque si lo hicieran bajo su propio nombre de "caballeros" nadie los tomaría en cuenta.

Por todas estas razones terminan diciendo los observadores, la huelga de "bolsas cerradas" será un fracaso.

### COMENTARIO EDITORIAL DEL NEW YORK TIME SOBRE EL ADRIESTAMIENTO MILITAR Y MENTAL DE LAS JUVENTUDES NORTEAMERICANAS

...NUEVA YORK 21 UP.—El New York Times comentando editorialmente los planes para establecer el entrenamiento universal en los Estados Unidos que bosquejó ayer el presidente Truman, señala que la omisión del adiestramiento militar por el primer mandatario de la nación no altera por cierto la realidad. El articulista hace notar que el ejército, la armada muchos, veteranos y una gran parte del público no se interesarían en un plan de adiestramiento en el cual no se incluye el elemento militar. Si deseamos estar en condiciones de cumplir nuestra parte en la tarea de policamiento de las Naciones Unidas añade, y si vamos a estar preparados contra la agresión que esperamos, aunque no estamos seguros que las Naciones Unidas la impedirán, entonces debemos entrenar a nuestra juventud inculcándole disciplina y los conocimientos rudimentarios en el manejo de las armas". Finalmente dice que el plan de adiestramiento servirá para corregir la incapacidad física que quedó de relieve en la última guerra cuando el treinta por ciento de los conscriptos tuvieron que ser rechazados por incapacidad física o mental.

## MARIA LUISA BARQUERO DE GRILLO

### HA MUERTO

(Confortada con los Santos Sacramentos)

Su esposo Augusto Grillo Ocampo; sus hijos: Jorge y María Luisa Grillo de Saprissa; Lolita Grillo Barquero, nietos y demás familia, pasan por la pena de comunicar a sus amistades tan triste noticia y ruegan asistir a sus funerales que se oficiarán hoy a las cuatro de la tarde en la Iglesia de La Merced y acompañar el cortejo hacia el Cementerio General.

(No hay invitaciones personales)

San José, 21 de diciembre de 1946.

## UNA MUJER SE ESTA CONVIRTIENDO EN PIEDRA

SENSACIONAL ES EL CASO DE ELANOR BISHOP, DE 20 AÑOS DE EDAD, QUIEN SUFRIÓ UNA LESION EN EL TOBILLO, SIENDO ESTA LA CAUSA DEL EXTRAÑO FENOMENO QUE SE ESTA OPERANDO EN SU CUERPO

### DOS HERIDOS TRASLADADOS AL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

UNO FUE ARROLLADO POR UN AUTOMOVIL Y EL OTRO HERIDO POR UN MENOR DE EDAD

El Boletín de la Dirección General de Policía Nacional suministra hoy estas dos noticias.

Ayer en Calle 4 y Av. 2ª el auto N° 2137 atropelló al señor Antonio Pasmoronte Regalado, resultando con una herida en la mano izquierda, siendo trasladado al Hospital San Juan de Dios, para su curación habiéndose apersonado el Tránsito, a lo de su cargo. A las 13 y 30 horas de ayer, de Calle 8ª Norte y Av. 1ª Oeste, fué trasladada al Hospital San Juan de Dios, la señorita Odili Orozco, vecina de Naranjo de Alajuela, por encontrarse enferma.—Ayer de Calle 8ª Norte, por el Puente

del Rio Torres fué trasladado al Hospital San Juan de Dios, el menor Miguel Angel Serrano Arias, por estar herido en la pierna izquierda, por otro que fué detenido.—Ayer de la Penitenciaría fué trasladado al Hospital San Juan de Dios, quedando internado en el Salón T. Picado el reo Samuel Ribí Espinoza.—Ayer fué detenido un individuo, en Av. 5ª entre Calles 30 y 32 por haber herido con arma blanca, a otro en la mano izquierda, esto ocurrió en su casa de habitación.

CHICAGO, 21. UP. — Los médicos ordenaron un tratamiento a base de calcio y sales ácidas para Eleanor Bishop Bishop, de veinte años de edad, con el fin de evitar que se convierta en piedra. La muchacha padece de una extraña enfermedad que deja una creciente cantidad de calcio en la piel del paciente diariamente. Los médicos estiman que el estado actual de Eleanor tuvo su origen en una lesión del tobillo que ella sufrió el año pasado.

Aunque sus piernas ya se han hecho considerablemente rígidas, aun no tiene la apariencia de la piedra. Los médicos esperan que tal tratamiento durante los próximos meses llegue a disolver el calcio ya depositado. Sólo se conocen cien casos de esta enfermedad.

## La Inspección General de Trabajo

A los dueños de ESTABLECIMIENTOS COMERCIALES que se instalarán con motivo de las FIESTAS CIVICAS de esta ciudad.

### SE LES HACE SABER:

que es prohibido el trabajo nocturno de las mujeres en labores de expendio DESPUES DE LAS DIEZ DE LA NOCHE y que a los salneros que se empleen durante los días de FIESTAS debe remunerárseles con un salario no inferior al mínimo legal, que es el siguiente: para los salneros jefes, quince colones y para los salneros auxiliares, diez colones, por jornada ordinaria.

La infracción a las disposiciones legales respectivas, dará lugar a la imposición de una multa de CIEN A MIL COLONES, de acuerdo con la gravedad de la falta.

San José, 20 de diciembre de 1946.



# Lo Que Cabía Era Retirar Nuestro Seleccionado

CRONICA DEPORTIVA

## BALANCE DE FIN DE AÑO

Por Jean Trarieux

A medida de sus creencias humanas o de sus tendencias políticas, cada uno de nosotros es libre de juzgar como le parezca el año mil novecientos cuarenta y seis. Pero en lo que respecta a los deportes, la opinión sólo puede ser unánime; el año mil novecientos cuarenta y seis fué para Francia un gran año.

Hoy no existe un solo ramo del deporte en que los franceses no puedan luchar con armas iguales contra el extranjero. Más que cualquier otro, el año mil novecientos cuarenta y seis fué una información. No hay más que establecer el cuadro de las victorias internacionales en estos doce últimos meses para que la evidencia de la actual calidad física de los deportistas franceses salte a la vista. Dicho cuadro es el siguiente:

1º—Francia ganó, en 1946, por equipo el Cross-Country de las seis naciones, tomando individualmente el primer lugar su mejor representante Pujazón.

2º—En rugby, el equipo de Francia, batido en Swansen por el País de Gales, tomó su desquite en París sobre este temible adversario y triunfó en Irlanda del equipo irlandés.

3º—En fútbol, en el terreno de Colombes, Francia venció a Inglaterra.

4º—El skiff le valió a los colores franceses la sensacional victoria de Jean Séphériades en los Diamond Seules, en Henley, mientras que desde mil novecientos catorce, ningún remador que no fuese inglés había logrado esa hazaña.

5º—El jugador de tenis francés número uno, Ivon Petra, se adjudicó el torneo internacional de Wimbledon.

6º—El boxeador Theo Medina conquistó al titular Jacky Patterson el título de campeón de Europa de los pesos gallo.

Si se añaden a esas proezas de los hombres los veintidós éxitos que los caballos de pura sangre franceses ganaron este año en Gran Bretaña, fuerza es reconocer que el total es impresionante. Los nombres de Caracalla, vencedor de la Copa de Oro de Ascot, de Marsyas de los Alexandra Stakes, de Souverain, ganador de los

King George VI Stakes, de Sanyani vencedor del Cambridgeshire, para no hablar más que de los principales laureados, son dignos de ser citados, a su manera, como los de los buenos servidores del país.

Todo lo que se refiere al deporte merece nuestra gratitud. Vivimos, en efecto, en un tiempo en que las dificultades y las inquietudes ensombrecen las horas y más que nunca la pobre humanidad necesita derivativos. El deporte nos presta ese servicio. Que se trate de un atleta que toma parte en un concurso, o del espectador que lo sigue ávidamente con los ojos, uno y otro, durante un momento, vibran al unisono y olvidan todas sus preocupaciones. Mejor que ningún otro, el gran escritor inglés Rudyard Kipling ha traducido ese estado eufórico de entusiasmo que procura un espectáculo deportivo, en su novela célebre sobre una partida de polo en la India, intitulada: Le Chat Maltais (El Gato Maltes). "Además de todo eso, y mejor aún, podía verse un comandante en jefe, un inspector general de caballería y el más alto personaje del servicio veterinario, de toda la India, de pie en un carro del regimiento, vociferar como colegiales, mientras los generales de brigada, los coroneles, los apuestos caballeros y centenares de hermosas damas hacían coro..." Quién de nosotros, durante una emocionante partida de rugby, al final de un match apremiado de tenis, a la llegada de una carrera desesperadamente disputada, no ha experimentado sensaciones análogas. Bienaventurados instantes en los que se borra la mediocridad de la vida, instantes en los que el hombre joven tiene confianza en el porvenir, y el de edad recupera su juventud, en los que toda una multitud comulga en el mismo impulso...

Compadezcamos a aquellos que atraviesan la existencia ignorando siempre semejantes alegrías. Revelar al prójimo la virtud del deporte, es prestarle un servicio. En cuanto a nosotros, damos fe de ello: los hombres todavía no han encontrado nada mejor para asegurarse una buena salud y forjarse una buena moral.

SI ESTABAN MAL ALIMENTADOS, MAL ALOJADOS Y LA HOSTILIDAD EN CONTRA DE NUESTROS FUTBOLEROS ERA MANIFIESTA, LO ACOSEJABLE ERA TOMAR ESA DECISION.

Colombia derrotó a Curazao, Panamá dividió honores con los holandeses y los ticos fueron derrotados por los que ayer no más fueron sus discípulos.

Y NI LOS SELECCIONADOS DE COLOMBIA Y PANAMA ESTABAN INTEGRADOS POR GIGANTES; SIN EMBARGO HICIERON UN BRILANTE PAPEL, CUANDO NOSOTROS HICIMOS EL RIDICULO.

El juego de fútbol efectuado a noche en el Estadio Municipal de Barranquilla entre nuestra selección y la de Curazao fué ganado por los holandeses que anotaron cuatro tantos contra dos de nosotros, produciéndose de esa manera la segunda caída del fútbol

costaricense en la cancha barranquillera.

Creemos de nuestro deber comentar en parte esta nueva derrota de nuestros futboleros y por esa razón vamos a resaltar únicamente dos tópicos que conside-

ramos merecen unas pocas palabras.

Decía anoche el comentarista deportivo señor Miguel A. Sánchez, que los deportistas de Curazao nos estaban ganando el juego porque eran de mayor estatura que los nuestros, más fuertes, más pesados. Con eso quiso dar la impresión de que los futboleros ticos parecían enanos frente a los gigantes rivales. Esa disculpa en favor de nuestros jugadores es muy digna de tomarse en cuenta, si se le mira desde un plano eminentemente nacionalista, pero deportivamente, eso no justifica el resultado catastrófico de anoche. La selección de Colombia —que no está integrada precisamente por gigantes— se enfrentó a la de Curazao y la derrotó; la de Panamá también actuó brillantemente frente a los holandeses dividiendo honores, esto que es un equipo novel. Entoces, si esto es así para qué tratar de justificar derrotas sobre una base errónea? No, si hemos de decir la verdad y ser justos, reconozcamos que el prestigio del fútbol costaricense ha quedado definitivamente por el suelo, que debemos comenzar de nuevo a formar equipos para que nuestro suelo vea una vez más en acción a jugadores de la valía de un Manolo Rodríguez, Eladio Rosabal, Macho Madrigal, Hernán Bolaños, Quirce Tabash y tantos otros que ahorra escapan a nuestra memoria pero que dejarán grabados sus nombres con letras de oro en el historial deportivo de Costa Rica y que fueron los que precisamente conquistaron las mayores glorias para nuestro fútbol, gloria y brillantez que hoy día han rodado por el suelo únicamente por el desmedido de realizar viajes al extranjero sin poseer un equipo capaz de vencer a los que ayer no más fueron nuestros discípulos y hoy se han convertido en nuestros padres. Nos duele mucho decir esto, pero esa es la verdad escueta.

Leíamos ayer las declaraciones del amigo don Edwin Méndez y por ella nos gulamos. Si la alimentación que le daban a nuestros jugadores era mala, si tuvieron que rebelarse contra ese sistema de alimentación, si las condiciones en que fueron alojados nuestros jugadores fueron malas, si la hostilidad era tan manifiesta en contra de nuestros deportistas, si teníamos muchos hombres lesionados, entonces lo que cabía era retirar el equipo del certamen y esa medida bien pudo haber sido adoptada por los representantes del Comité Olímpico que acompañan a nuestra delegación. Así se hubiera salvado el ya maltrecho prestigio del fútbol costaricense. Ahora se levantarán informaciones, pero ya para qué dijo la lora.

## VICTOR FERNANDEZ, CICLISTA VENEZOLANO GANO LA PRUEBA DE 100 KMS.

EN LA COMPETENCIA POR EQUIPOS EL NUESTRO QUEDO DE PRIMERO

BARRANQUILLA, 21. UP. — En las competencias de ciclismo, Víctor Fernández, de Venezuela, ganó la carrera de cien kilómetros por carretera, haciendo el recorrido en dos horas cincuenta y nueve minutos y cincuenta segundos. En segundo lugar quedó George Terri, de Trinidad y en tercero, cuarto y quinto, Rigoberto Salazar, Leonardo Valverde y Evangelista Chavarria de Costa Rica. En la competencia por equipos Costa Rica quedó primero, México segundo, Venezuela tercero, Guatemala cuarto, Colombia quinto y Panamá sexto.

COLOMBIA CAMPEON CENTROAMERICANO Y DEL CARIBE DE FUTBOL

BARRANQUILLA, 21. UP. — Colombia se clasificó como campeón de fútbol cuando Panamá cayó por dos goles de Colombia contra uno de Panamá.

EQUIPO DE TENNIS MEXICANO PARTIO PARA BARRANQUILLA

MEXICO, 21. UP. — Partió para Barranquilla el equipo de tenis compuesto por Antonio Rodríguez, Nicanor Villarreal, Efraín Pineda, Gustavo Rosales, Gregorio Vásquez Ocegüera y Raúl Fernández.

EL SALVADOR DERROTO EN BASKETBALL FEMENINO A COLOMBIA

BARRANQUILLA, 21. UP. —

Basketball femenino Salvador 26 Colombia 22.

BARRANQUILLA, 21. UP. — En voleibol Cuba venció a Venezuela quince tres, quince siete.

CUBA DERROTO EN BASKET AL FIVE SALVADOREÑO

BARRANQUILLA, 21. UP. — Después de reñido juego, Cuba ganó a El Salvador cuarentiocho a treinticuatro en basketball masculino en la competencia de anoche.

COLOMBIA DERROTO A MEXICO EN BEISBOL

BARRANQUILLA, 21. UP. — Beisbol. Colombia derrotó a México, por siete carreras a una.

COLOMBIA GANO EL CAMPEONATO DE BILLAR

BARRANQUILLA, 21. UP. — Colombia ganó el campeonato de billar libre en los juegos centroamericanos y del caribe cuando Mario Criales derrotó al venezolano Jiménez.

CURAZAO VENCIO A VENEZUELA

BARRANQUILLA, 21. UP. — Fútbol. Curazao venció a Venezuela con anotación de uno a cero.

CUBA OBTUVO EL PRIMER PUESTO EN ESGRIMA

BARRANQUILLA, 21. UP. — Esgrima: Se declaró oficialmente en primer lugar a Cuba, en segundo a Curazao y en tercero a México.

# ...SU OPORTUNIDAD!

ESTAMOS LIQUIDANDO UN GRAN SURTIDO DE

JUGUETERIA Y ARTICULOS PARA REGALO

POR NO SER DE NUESTRA LINEA

CIA. COMERCIAL SOTO, S. A.

Tel. 2815 — Frente a Caja de Seguro Social Apartado 806

# LEYES DE LA REPUBLICA

## EL IMPUESTO SOBRE LA RENTA Y LAS REFORMAS AL TERRITORIAL

### 67 AÑOS

CUMPLIO HOY STALIN

PASARA EL DIA EN SU RESIDENCIA DE SOCHI

Y no habrá ninguna celebración extraordinaria por pedimento suyo

TAMPOCO LO HIZO EL AÑO PASADO

LONDRES 21 UP.—El primer ministro ruso Joseph Stalin cumple hoy sábado sesenta y siete años de edad sin que hasta ahora se haya hecho alusión alguna a tal fecha por la radio de Moscú. Se cree que Stalin pase el día en su residencia de Sochi en el mar Negro, sin ninguna celebración extraordinaria. No se da gran importancia al hecho de que la radio de Moscú no haya aludido al cumpleaños de Stalin, pues tampoco el año pasado lo hizo. En aquel entonces Stalin pasó el día en Sochi y regresó a Moscú para las pascuas.



JOSE STALIN

Fueron sancionados ayer tarde por el señor Presidente de la República Lic. Teodoro Picado y por su Secretario de Hacienda Lic. Alvaro Bonilla Lara

HOY SE PUBLICAN AMBAS LEYES EN EL DIARIO OFICIAL Y EN CONSECUENCIA COMIENZAN A SURTIR SUS EFECTOS. EN CUANTO A LA LEY DE IMPUESTO SOBRE LA RENTA SE DETERMINA QUE ES DE ORDEN PUBLICO Y QUE RIGE A PARTIR DEL 1º DE OCTUBRE DE 1946.

LA MISMA DETERMINACION SE HACE EN LO QUE SE REFIERE A LAS REFORMAS DE LA ESCALA PARA EL COBRO DEL IMPUESTO TERRITORIAL

El señor Presidente de la República, licenciado don Teodoro Picado, y su secretario de hacienda licenciado don Alvaro Bonilla Lara, sancionaron ayer a nombre del Poder Ejecutivo las leyes de impuesto sobre la renta y reformas al impuesto territorial aprobadas en definitiva anoche por el Congreso de la República. El producto de esas rentas será para hacer frente al aumento de sueldos de los maestros y profesores de la república en un porcentaje del sesenta por ciento.

En consecuencia el impuesto sobre la renta y las reformas al impuesto territorial son desde hoy leyes de la república, y los decretos respectivos sancionados por el Poder Ejecutivo fueron en vados ayer al Congreso, que ordenó la publicación de los mis-

mos, que hoy aparecen en La Gaceta.

Se establece en la ley de impuesto sobre la renta: "La presente ley es de orden público; rige a partir del primero de octubre de 1946; en consecuencia, todos los derechos, obligaciones, situaciones y declaraciones corrientes, hasta el periodo 1945-1946, deberán ser acatados y cum-

plidos de conformidad con las leyes que le dieron nacimiento; pero en los procedimientos para el cobro y procedimientos compulsivos al efecto, se estará a los trámites señalados por esta nueva ley.

La ley de reformas al impuesto territorial dice: "Esta ley es de orden público y surte efectos desde el 1º de octubre de 1946."

### RAY SUGAR ROBINSON NUEVO CAMPEON MUNDIAL DE PESO WELTER

NUEVA YORK, 21. UP.—Ray Sugar Robinson de 146 libras y media, conquistó anoche el campeonato mundial welterweight al vencer por decisión a Tommy Bell de ciento cuarenta y seis libras, en una pelea a 15 rounds en el Madison Square Garden, Nueva York. Robinson derribó a Bell en el undécimo round. De este modo Sugar ha conquistado el campeonato welter, que dejara vacante Marty Servo al abandonar el ring por lesiones sufridas en la navidad. Diecisiete mil personas presenciaron la pelea.

# 1.500 PERSONAS PERECIERON EN TREMENDO MAREMOTO EN JAPON

## SE PUBLICA MAÑANA

LA LEY DE AUMENTO DE SUELDOS A LOS MAESTROS

FUE SANCIONADA AYER POR EL EJECUTIVO.—PUSIERONLE LA FIRMA EL SEÑOR PRESIDENTE PICADO Y SUS SECRETARIOS DE HACIENDA Y DE EDUCACION PUBLICA. CONJUNTAMENTE SE SANCIONO CON LAS LEYES QUE CREAN LOS TRIBUTOS PARA HACER EFECTIVOS ESOS AUMENTOS

## Será fotografiado

EL PROXIMO ECLIPSE TOTAL DE SOL

Para las investigaciones respecto a los secretos del espacio sideral, ruja de los aviones cohetes del futuro.

LA EXPEDICION ESTUDIARA ENTRE OTRAS COSAS LOS EFECTOS DEL ECLIPSE SOBRE LAS ONDAS DE RADIO

WASHINGTON, 21. UP.—Un grupo de hombres de ciencia norteamericanos se trasladará el veinte de mayo de 1947 a la aldea de Bocayuva a seiscientos cuarenta kilómetros al norte de Rio de Janeiro con el objeto de fotografiar el próximo eclipse total del sol. Los más modernos instrumentos científicos serán utilizados en los esfuerzos por aclarar la de radio.

La ley emitida por el Congreso Constitucional aumentando el sueldo de los maestros en un sesenta por ciento, disponiendo para ello del producto del impuesto sobre la renta y reformas al impuesto territorial, fue sancionada ayer por el señor Presidente de la república licenciado don Teodoro Picado y por sus secretarios de hacienda y de educación pública licenciados don Alvaro Bonilla y don Heruán Zamora, y será publicada mañana en el diario oficial.

Se sancionó por el Poder Ejecutivo conjuntamente con la sanción de las leyes de impuesto sobre la renta y reformas al impuesto territorial, que hoy se publican en el diario oficial.

La del aumento de sueldos no se publicó simultáneamente hoy por lo extenso de la misma, pero como decimos, aparecerá mañana en La Gaceta.

### EXTRAÑO ACCIDENTE SUFRIO LA SRITA. OLGA LEIVA

SANTIAGO DE CHILE, 21. UP.—Un extraño accidente ocurrió hoy en esta capital. La costurera de 25 años Olga Leiva, se cayó del octavo piso de un edificio de oficinas yendo a dar sobre un automóvil que estaba estacionado junto a la acera del edificio. Dicen los médicos que la joven se salvará. Por pura coincidencia, el coche pertenecía al ministro de salud pública de Chile.

Asoladas por las olas del mar más de trescientas millas de costa metropolitana japonesa

NO ES POSIBLE APRECIAR TODAVIA LA MAGNITUD DE LOS DAÑOS OCASIONADOS

Las comunicaciones están interrumpidas en la mayoría de las aéreas afectadas.

TOKIO 21 UP.—Más de mil quinientas personas perecieron a consecuencia del maremoto y las olas del mar que azotaron en las primeras horas de hoy sábado trescientas millas de costa metropolitana japonesa. Según las informaciones que se tienen aún no es posible apreciar la magnitud de los daños sufridos por Japón pues las comunicaciones se encuentran interrumpidas en su mayoría de las áreas afectadas.

INUNDADAS LAS ISLAS JAPONESAS

TOKIO 21. UP.—287 personas perecieron, centenares resultaron heridas y millares desalojadas de sus viviendas a causa de una gigantesca oleada que invadió las zonas meridionales de las islas japonesas de Honshu y Shikoku hoy sábado. La oleada fué provocada por un terremoto que tenía su epicentro al sur de dichas islas.

## HASTA LA EXPEDICION AL ANTARTICO LOS CONFLICTOS OBREROS

No podrá intervenir en una transmisión de Navidades el Teniente Comandante William J. Menseter, por no ser miembro de organización obrera alguna.

DEBIDO A LAS DISPOSICIONES SINDICALES QUE LO PROHIBEN

EN EL MOUNT OLYMPUS, CON EL ALMIRANTE BYRD 21 UP.—Los conflictos obreros han llegado hasta la expedición del Almirante Richard E. Byrd, al

Antártico. Durante los preparativos para festejar las navidades, un coro masculino de treinta voces fué encargado de transmitir por radio a los Estados Unidos desde el buque. Sin embargo, se descubrió que el organista, teniente comandante William J. Menster, es capellán y no miembro de unión alguna, por lo cual se estima que será imposible hacer la presentación, debido a las disposiciones sindicales que prohíben la actuación de personas ajenas a esos grupos.

## ALCIDE DE GASPERI VISITARA LOS ESTADOS UNIDOS EN ENERO

El Primer Ministro Italiano ha sido invitado por el Gobierno de los Estados Unidos según anunció el Canciller Byrnes

ESTARA PRESENTE EN LA FIRMA DEL TRATADO DE PAZ CON ITALIA

WASHINGTON 21 UP.—El primer ministro italiano Alcide De Gasperi visitará los Estados Unidos a principios del próximo mes de enero por invitación del gobierno norteamericano según anunció el canciller James F. Byrnes. De Gasperi partirá de Roma el tres de enero, llegando a Washington el día cinco un mes antes de que se firme el tratado de paz italiano en París.